

## Präsidentenbericht Generalversammlung Sektion Winterthur 2024

### 1. Rückblick 2023

Auch im Jahr 2023 durfte ich das Amt als Präsident der Sektion Winterthur übernehmen. Dieser Rückblick ist wie in den vergangenen Jahren einmal mehr ein grosser Erfolg. Zusammen mit Ernst Zbinden, unserem Ehrenmitglied, konnten wir das Jahr planen, entwickeln und zukunftsbeeinflussende Massnahmen treffen.

Die Sitzungen konnten wir speditiv abwickeln und wir wurden in der Regel von unserem zweiten Ehrenmitglied Martin Kiefer und unserem langjährigen Mitglied Stefan Müller unterstützt. Es ist einmal mehr eindrücklich, wie in einer kollegialen Art und Weis wegweisende Projekte umgesetzt werden können.

Wir haben alle Vorstandssitzungen durchgeführt. Der Familienanlass im Zoo Zürich war ein voller Erfolg. Zahlreiche Mitglieder konnten mit ihren Familien den Tag geniessen. Den Grillabend in der Badi Wülflingen mussten wir leider absagen. Der Ausflug zusammen mit der Sektion Schaffhausen in der Region Bodensee war ebenfalls ein gelungener Anlass. Gemütlich spannend und bereichernd waren die vielen Gespräche und der Austausch unter den Anwesenden.

Der Schulungsanlass bei der Firma Wolfer in Andelfingen wurde gut besucht. Die Teilnehmer wurden durch Daniel und Franz Wolfer in ihrem Unternehmen auf die neusten Entwicklungen und Varianten der Geräte aus ihrem Programm geschult. Anschliessend bildete der fachliche Austausch und die kulinarische Verwöhnung durch die Gastgeber den krönenden Abschluss einer erfolgreichen Schulung.

Auf das traditionelle Vorstandssessen wurde diese Jahr verzichtet.

Ernst Zbinden und Martin Kiefer mit seiner Frau haben die Sektion Winterthur an der Delegiertenversammlung in Lausanne vertreten. Ein gelungener Anlass in einer wunderschönen Gegend. Hitzige Gespräche wurden geführt und wegweisende Entscheidungen mit mehr oder weniger Zustimmung der anwesenden Delegierten wurden getroffen.

Ernst und Martin haben die Sektion Winterthur auch an der Präsidententagung in Olten vertreten. An dieser Tagung konnten in Bezug auf die Neuüberarbeitung der beiden Verträge Baukader und Bauführer, viele Argumente gesammelt werden, um diese zusammen mit unseren Sozialpartnern und dem Schweizerischen Baumeisterverband für diese Aktualisierung zu verwenden.

Marco Sonogo hat die Sektion Winterthur am Baumeistertag in Lugano vertreten.

Das Vorstandsscoaching 2023 musste aufgrund zu weniger Anmeldungen abgesagt werden.

Einmal mehr konnte der Zukunftstag überaus erfolgreich mit Unterstützung durch Baukader Schweiz und Beihilfe der Sektion Winterthur im November durchgeführt werden. Marco Sonogo als Präsident war in der Umgebung der Sektion Winterthur auf Besuch beim Kurszentrum Effretikon und bei verschiedenen anderen Unternehmungen. Ziel war es unsere Berufe als Tiefbauer, Maurer und Zimmermann in unserer Gesellschaft als attraktive Berufe mit Entwicklungspotenzial darzustellen.

Erneut konnte ich einen konstruktiven und wegweisenden Austausch mit dem Sektionsmitglied und früherem Präsidenten der Baumeister Sektion Schaffhausen pflegen. Walter ist weiterhin sehr engagiert, um eine positive Entwicklung unserer Mitglieder zu fördern. Ihm an dieser Stelle ein herzliches Dankeschön.

Die Kassenrevision konnte am Montag, 15. Januar 2024 unter Aufsicht von Peter Monn, Marcel Bertschinger und Gian Reto Hess zusammen mit unserer Kassiererin Andrea Koller durchgeführt werden. Es wurden keine Differenzen gefunden und von Seiten der Revisoren konnte die Freigabe für die Decharge an der Generalversammlung festgelegt werden.

Leider konnte ich dieses Jahr nicht an unseren Pensionierten-Treffen teilnehmen. Trotzdem möchte ich unserem Ehrenmitglied und engagiertem Sektionsmitglied ein herzliches Dankeschön aussprechen. Ich sehe es nicht als selbstverständlich, dass Ernst sich jedes Jahr für unsere Pensionäre einsetzt und ihnen das zurückgibt, was sie früher für den Verband gemacht oder gegeben haben.

Ja. Ein weiteres Sektionsjahr geht zu Ende. Ich schaue einmal mehr auf sehr viele positive Treffen und Austausch zurück. Es ist motivierend zu erleben, wie sich einzelne Mitglieder und Familienangehörige für diesen Verband einsetzen. Auch dieses Jahr möchte ich mich für das Vertrauen bei der Mehrheit der Mitglieder bedanken und wünsche allen weiterhin ein gutes Jahr, Gesundheit und Zufriedenheit.

Dieses Jahr möchte ich einen speziellen Dank meiner Frau Susana aussprechen. Ohne ihre Unterstützung könnte ich nie diese Sektion in dieser Art und Weise führen. Es zeigt, wie wichtig eine solche Unterstützung ist.

115 Jahre. Denken wir daran. Es wurde von unseren Vorgängern sehr viel erreicht. Wie aus unserer Geschichte ersichtlich, ging es auch vor über 100 Jahren nicht immer rund zu und her. Versuchen wir uns aber daran zu erinnern und halten daran fest.

Noch wichtiger ist, dass wir unseren Familien schauen und diesen Grundwert pflegen. Dieser ist das Fundament für ein Engagement in einem Verband wie den unseren.

Euer Präsident  
Marco Sonogo